
Zusatzfragen 
von AM Stadler  
1. Hat es doch Auswirkungen (Starkregenereignis auf die anliegenden 

Gartenbaufirmen)?  
2. Ist beabsichtigt den Schlamm aus den Kanaluntertunnelungen herauszusaugen, 

wie bei den Regenrückhaltebecken? 
Antwort: 
Die Gewässer, Kanäle und Vorfluter müssen unterhalten werden und darum kümmert sich die 
Stadt Bornheim.Im Bereich der Entwässerung gibt es 3 Zuständigkeitsformen. 
1. Im Bereich des Abwasserwerkes, sind Diskussionen über den Verwaltungsrat des 

SBB zu führen, 
2. Die Stadt hat die Entwässerungsplanung zu leisten und im Rahmen der 

Bauleitplanung bei der Entwicklung neuer Baugebiete die Straßenentwässerung 
sicherzustellen, 

3. Die Zuständigkeit in den Bereichen, die zwar vom Wasserverband betrachtet 
werden, aber auf Grund der differenzierten Zuständigkeiten zwischen Alfter und 
Bornheim nicht im Rahmen des Wasserverbandes abgearbeitet werden. Hier wäre 
im Rahmen des Wasserverbandes eine Erörterung im Rahmen der Verbände 
anzuregen, respektive auch im Rahmen des Umweltausschusses. Wie wird das 
Bornheimer Gewässersystem in diesem konkreten Fall unterhalten und durch wen 
und wie funktioniert dass, kann dann konkret beantwortet werden. 
Handlungsbedarf ist dokumentiert. 

 
3. Wer ist zuständig dafür den Schlamm aus den Unterführungen Siegesstr., 

Brunnenallee und Brunnenstr. herauszunehmen? 
Antwort: 
Die Zuständigkeit liegt bei der Stadt Bornheim. 
 
von AM Dr. Pacyna betr. Überschwemmungsfläche auf der Freibadwiese, Erweiterungsbau 
Beethovenstift  
Kann nachvollzogen werden, dass ich es sehr gerne gehabt hätte, wenn der Ausschuss auf die 
kommende Sache früher aufmerksam gemacht worden wäre und woran liegt es, dass wir das 
erst erfahren haben, als die Baumaßnahme schon im vollen Gange war? 
Antwort: 
Das wird mit der zuständigen Stelle besprochen. Es wird die Frage gestellt, ob eine 
entsprechende Erörterung im Umweltausschuss zu einer entsprechenden Zeit nicht auch 
angemessen wäre. 


